

# **Zivilcourage-Projekt "Die Hingucker"**

(Stand 3/ 2024)

---

Seit fast 10 Jahren „buchen“ wird dieses theaterpädagogische Programm für die 4. Klassen und sind dankbar, dass uns dies finanziell von der Stadt Büren über die sog. Kulturstrolche ermöglicht wird.

Frau Agnes Ising, Mitarbeiterin im Museum Wewelsburg, besucht zunächst die 4.Klassen in der Schule.

Die fiktive Erzählung "Die Hingucker" von Ursula Kraft dient dabei als roter Faden für das Projekt, in dem eine Gruppe von Kindern Diskriminierung und Ausgrenzung ihrer anders aussehenden Freunde und deren Familien bekämpft. Durch verschiedene Rollenspiele und Aktivitäten lernen die Kinder verschiedene Handlungsmöglichkeiten kennen.

Am Anschlussstag fahren wir zur Erinnerungs- und Gedenkstätte Wewelsburg und besuchen einen kleinen Teil des Museums.

Der spielpädagogische Zugang ermöglicht dann auch Kindern die Beschäftigung mit den Themen Ausgrenzung, Rassismus und Zivilcourage.

Parallelen zu Ereignissen in der Vergangenheit (Nationalsozialismus) und Gegenwart (Fremdenfeindlichkeit und Rassismus) werden deutlich und sind für uns als „Schule ohne Rassismus“ gerade in der heutigen Lebenswirklichkeit ein besonders wichtiger Baustein.

Das Projekt „Die Hingucker“ vermittelt den Kindern, dass Hinsehen, nicht Wegsehen und sich für Minderheiten einsetzen entscheidend sind, um ein freundliches Miteinander zu ermöglichen.